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練馬区立総合体育館改築基本計画（素案）に対する 
区民からの意見および区の考え方について 

 
 
１ 区民意見反映制度（パブリックコメント）による意見の募集 
（１）周知方法   ねりま区報・区ホームページへの掲載、区民情報ひろば・図書館・

体育館・スポーツ振興課窓口への計画（素案）の配置 
（２）意見募集期間 平成２４年２月１日（水）～２月２０日（月） 
 
２ 区民からの意見 
（１）意見提出者数および意見数 
 
 
 
 
 
 
（２）内容別意見数 

計 画 内 容 意見数(件) 
計画全体    １ 
基本方針    １ 
施設整備計画   １１ 
計   １３ 

 
３ 意見の反映状況 

項  目 説   明 件数（件） 
既に趣旨が記載されている

項目 
意見の趣旨が既に素案に記載されて

いるもの ２ 

施策・事業を実施していく中

で検討する項目 
計画書への反映はせず、施策・事業

を実施していく中で検討するもの ８ 

対応が困難な項目 計画書への反映が困難であるもの 
３ 

計 １３ 

 人数（人）  意見数（件） 

郵送    ２     ５ 

電子メール    ２     ８ 

計    ４    １３ 

資料２ 
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４ 意見の概要および区の考え方 
 

 
 
 
 
 
 
 

№ 区民意見の概要 区の考え方 対応 
状況 

計画(素案) 
ページ 

計画全体について 
１ 平成 24 年度から適用さ

れる「新学習指導要領」

（文部科学省）で中学生

の武道必修が定められた

ため、区内中学生の武道

教育環境の整備が必要で

ある。その観点から、「新

学習指導要領」を国の上

位計画・関連計画として

記載して欲しい。 

武道必修化についてはご意見のとおり

認識していますが、「学習指導要領」は

教育課程の基準であり、行政計画とは

性質が異なるため、本計画の上位計

画・関連計画としては位置づけていま

せん。 
学校での武道の教育環境については、

畳などの設備面や教員の実技研修、専

門家派遣などの指導面を充実させるこ

とで、整備を進めているところです。 
 

□ P.2 

基本方針について 
２ 「区のスポーツ振興の中

核となる施設」として基

本方針に位置づけられて

いるが、利用者の大部分

が総合体育館近隣の区民

である場合、中核施設に

はなりにくいのではない

か。 

現在の総合体育館においても、区民大

会等の比較的規模の大きい競技会会場

として利用されており、他の地域体育

館とは異なった特徴を兼ね備えていま

す。 
さらに今回の改築により、施設の規模

や機能も充実し、それらを活用した運

動プログラムの提供や、トップクラス

のアスリートとの交流イベントなど幅

広い事業も展開して、中核施設として

の機能を向上させていきます。 
 

□ 
P.12 
P.13 
P.45 

[対応状況・凡例] 
 ○ 既に趣旨が記載されている項目 

△ 施策・事業を実施していく中で検討する項目 
 □ 対応が困難な項目 
 ― その他（本計画の記載内容に直接係わらないものなど） 
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№ 区民意見の概要 区の考え方 対応 
状況 

計画(素案) 
ページ 

施設整備計画 
３ 施設の維持管理費の増大

が心配されるため、「屋内

温水プール」や「サブア

リーナ」の設置は必要な

いのではないか。 

ご指摘の機能につきましては、平成 22
年度に実施した「基礎調査」や、公募

区民の方にもご参加いただき本年度実

施した「改築基本計画策定懇談会」で

の意見等も踏まえて検討した結果、追

加すべきとして加えたものです。 
維持管理費につきましては、施設整備

段階や管理運営段階での工夫や効率化

等により、低減するよう努めていきま

す。 
 

□ 
P.18 
P.29 
～P.33 

４ バドミントンコートがな

るべく多く取れるような

アリーナのコート配置に

して欲しい。 

具体的なコート配置は、設計段階で検

討していきます。ご意見については参

考とさせていただきます。 
△ 

P.40 
～P.41 

５ 立地上、災害時の帰宅困

難者受入施設や避難所に

もなりうると思うので、

プール水の利用や、停電

時に電力・熱供給ができ

る設備についても検討し

て欲しい。 
 

区の地域総合防災計画等を踏まえなが

ら、災害対応拠点としての役割や機能

について検討していきます。 

△ P.17 

６ 施設西側のオープンスペ

ースを広く確保し、相撲

場を設置することで、教

育や区民交流に活用でき

るようにして欲しい。そ

のように広くスペースが

あることで、非常時の防

災拠点としても機能する

のではないか。 
 

具体的な施設の配置は、設計段階で検

討いたします。ご意見については参考

とさせていただきます。 

△ 
P.37 
～P.39 
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№ 区民意見の概要 区の考え方 対応 
状況 

計画(素案) 
ページ 

７ 屋内温水プールで大量の

温水を使用すると思われ

るので、効率の良いボイラ

ー、または燃料電池のよう

に熱と電気の両方を効率

良く供給できる設備の導

入や廃熱利用、排水処理に

ついても考慮して欲しい。 

環境都市練馬区にふさわしいまちづく

りの一環として、本施設においても、環

境負荷の低い施設設計や、省エネルギー

に資する設備の導入等を検討していき

ます。 
〇 P.43 

８ 現在は更衣室に暖房がな

く、冬季はかなり寒いた

め、改築する際に、暖房設

備を完備して欲しい。 

原則、全室に冷暖房設備を導入する方向

で検討します。 
△ － 

９ 緑被率の確保については、

屋上緑化もしくは壁面緑

化を活用するとよいので

はないか。 

屋上緑化、壁面緑化、敷地内緑化などを

検討し、積極的に緑化を推進します。 
〇 P.43 

１０ 現在あるトレーニング室

のフリースペースや充実

したフリーウエイト器具

は、改築後も確保して欲し

い。また、読書台の付いた

ランニングマシンを設置

して欲しい。 

機能や機器に関する詳細については今

後の検討課題ですが、現在ある機能・機

器は維持する方向です。ランニングマシ

ン等の有酸素系トレーニング機器も導

入する方向で検討します。 
△ P.35 

１１ 現在の相撲場の土俵は、日

本相撲連盟規定の土俵よ

り若干小さく造られてお

り正規の大会には使用で

きないので、規定サイズの

土俵を整備して欲しい。 

ご要望を踏まえ、設計段階で検討しま

す。 

△ － 

１２ 工事を分割するなどして、

全面的に総合体育館が使

えない期間をなるべく短

くして欲しい。 

分割工事については、技術面・安全面か

ら困難であると思われますが、休館期間

の短縮に努めます。また、代替施設の案

内等の利用者対応方策も検討していき

ます。 

△ P.50 
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№ 区民意見の概要 区の考え方 対応 
状況 

計画(素案) 
ページ 

１３ 工事期間中に地震等の災

害が発生する可能性も高

いので、工事中の事故対策

も必要ではないか。 

工事中の事故には十分に留意し、対策を

講じます。 
△ － 

 


